



Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, comparece ante el Pleno de la Cámara de Diputados

Boletín No. 5087

- Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijaron posicionamientos

Con motivo del análisis del Quinto Informe de Gobierno del presidente de la República, la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde Luján, compareció ante el Pleno de la Cámara de Diputados, en sesión presencial.

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, fue la encargada de tomarle protesta de decir verdad a la funcionaria, con fundamento en los artículos 69 y 93 de la Constitución Política.

La gobernabilidad se logra porque hay condiciones de bienestar

En su intervención inicial, Alcalde Luján expresó que hoy Gobernación es la instancia encargada de garantizar los derechos humanos y las libertades, de proteger a los perseguidos, tutelar por las víctimas, promover una cultura de paz y de diálogo para encontrar soluciones.

Indicó que, en la actualidad, la gobernabilidad se logra porque hay condiciones de bienestar social y laboral; se invierte como nunca en programas para el bienestar, se ha reducido la pobreza y desigualdad, han aumentado los ingresos de las familias más pobres en 18 por ciento y ha habido pocos conflictos magisteriales, huelgas y paros laborales. Cuando hay gobernabilidad hay inversión nacional y extranjera.

Destacó que se sigue atendiendo de forma prioritaria el problema de seguridad, con una estrategia opuesta a la que se tenía; no es un asunto de ganar la guerra, sino conquistar la paz; por eso, se atienden las causas que generan violencia, con la garantía de oportunidades de empleo y estudio para los jóvenes.

Hizo notar que la incidencia delictiva en el país ha bajado en 24 por ciento, el homicidio se redujo en 17 por ciento, el robo en 26 por ciento y el secuestro en 80 por ciento. En materia de migración, afirmó que se atienden directamente las causas que obligan a la gente a abandonar sus comunidades como es pobreza, desigualdad y violencia, para que migrar sea una opción y no una necesidad.



Reconoció que México sigue siendo el mayor corredor migratorio del mundo; por ello, la colaboración y solidaridad regional son fundamentales. Detalló acciones a favor de las y los migrantes, para la búsqueda de personas desaparecidas, encontrar la verdad en el caso Ayotzinapa, atención a las mujeres y niñas víctimas de violencia, y para proteger a periodistas y defensores de derechos humanos,

Alcalde Luján sostuvo que hoy hay tranquilidad y gobernabilidad, porque se respeta la democracia. De cara al proceso electoral de 2024, “esta administración dará las seguridades y garantías para que este se desarrolle de forma libre, pacífica y ordenada. El presidente de la República ha sido específico para cero tolerancia al uso de recursos públicos con fines electorales, máximas garantías de seguridad y protección a quienes aspiren a un cargo de elección popular y respeto absoluto a la voluntad del pueblo”.

Dijo que se seguirá fortaleciendo la colaboración y el dialogo entre poderes, “caminando siempre juntas y juntos por la transformación del país”.

Crecimos económicamente a pesar de la pandemia

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) al mencionar algunos logros del gobierno, dijo que a pesar de la pandemia y de la guerra Rusia-Ucrania, el país tuvo un crecimiento de tres por ciento. Anunció que habrá una inversión extranjera de 58 mil millones de dólares y subrayó que los salarios aumentaron 90.82 por ciento.

Comentó que la política ha contribuido a que haya más libertad de expresión en el país. Además, “tenemos el mayor presupuesto en programas sociales, lo que aporta a la paz, y el peso ha crecido 15.27 frente al dólar, cuando con Calderón disminuyó 15.22, y con Peña Nieto 36.43”.

Hay mal manejo de la política interior

Por el PAN, el diputado Marco Humberto Aguilar Coronado argumentó que no se promueve el debate, no se respetan libertades ni se defiende la democracia. “No es honesto, ni honrado y sí es muy corrupto. La transformación es lo más escandaloso en casos de corrupción, lo que impacta en la gobernabilidad por el mal manejo de la política interior. Estamos en el desgobierno de la simulación. No permitiremos que se destruyan instituciones. México merece mucho más”.

Indicó que, en casi un lustro, Gobernación fue relegada a la más penosa irrelevancia, se renunció a fomentar el desarrollo político, dejó de contribuir al fortalecimiento de las instituciones, dejó de promover la participación ciudadana y no se facilitaron los consensos en la búsqueda de acuerdos políticos; se renunció a mantener condiciones de unidad nacional, cohesión social, fortalecimiento de instituciones y promover la gobernabilidad democrática.



Falta de seguridad, síntoma grave de descomposición social

El diputado Roberto Carlos López García (PRI) reconoció que se han realizado acciones en diversos rubros; sin embargo, “existe un gran problema que estamos padeciendo los mexicanos y que debemos todos juntos resolver de manera responsable”, que es la violencia. Según el INEGI 7 de cada 10 mexicanos expresaron que no se sienten seguros y “nos preguntamos: esta espiral de violencia hasta cuándo se va a detener”.

Consideró que lo peor que se puede hacer es politizar el tema de la seguridad y, por el contrario, “es una política en la que todos debemos participar”. Enfatizó que “la falta de seguridad es, sin duda, un síntoma grave de la descomposición social, pero no es el único, otro es el relacionado con la migración”. Destacó la importancia del diálogo con la secretaria y estimó que “estamos a tiempo para diseñar acciones que eviten una crisis humanitaria”.

Construir acuerdos con la Secretaría para mantener la seguridad

Sonia Mendoza Díaz, diputada del PVEM, refrendó el compromiso de las y los legisladores de su grupo parlamentario para colaborar con la Secretaría de Gobernación y construir los acuerdos necesarios en aras de mantener la gobernabilidad, profundizar la democracia, restablecer el orden, la paz y la seguridad.

Afirmó que para el gobierno es fundamental impulsar una política en materia de refugio y migración, con pleno respeto a los derechos humanos. Recordó que el país se ha caracterizado por ser una nación solidaria ante el escenario de violencia y marginación que padecen quienes dejan sus lugares de origen en busca de mejores condiciones de vida.

La democracia no es posible sin información

Francisco Javier Guerrero Varela, diputado del PT, dijo apoyar lo realizado por la Secretaría de Gobernación y reconoció el esfuerzo para sacar adelante al país. “La democracia no es posible sin información; por ello, le pido que apoye a los medios de comunicación empeñados en difundir la verdad entre las y los mexicanos”.

Sin embargo, dijo, la patria está herida y sufre porque estamos en medio de una guerra muy triste, “porque es en contra de nosotros mismos, contra nuestra población, en contra de nuestros jóvenes. Por ello, debemos ver el pasado porque estamos en situaciones muy parecidas”.

Que no se repita la violencia en las elecciones de 2024

De MC, el diputado Jorge Álvarez Máñez refirió que el proceso electoral de 2021 fue el más violento de la historia de México y en el cual se asesinaron a 91 personas y a 36 candidatas y candidatos, tres de MC. Por ello, solicitó a la secretaria interceder para que haya justicia y se prepare un grupo especial de trabajo en 2024 que garantice que no se repita la violencia.



Comentó que se coincide en que el Poder Judicial debe reformarse, “pero vamos a defender los derechos de las y los trabajadores”. Pidió el respaldo del gobierno para que en este periodo se aprueben las licencias de maternidad y paternidad para las y los trabajadores, así como discutir la posibilidad de que se tenga una jornada laboral digna.

Gobierno irresponsable con el tejido social

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) dijo que en estos cinco años el gobierno ha sido irresponsable con el tejido social, y las decadencias más graves se ven en temas de migración, derechos humanos y seguridad. Afirmó que los resultados son: 166 mil homicidios, tres mil fosas clandestinas localizadas, más de cien mil desaparecidos y 23 estados sometidos por el crimen organizado.

Puntualizó que en el PRD mantendrán la congruencia sin ser omisos de la realidad del país, manifestarán su inconformidad con lo que el oficialismo prefiera callar y apoyarán el cambio que en el 2024 será una realidad. “Han lucrado con la paz de las familias, vivimos bajo el quebranto del Estado de derecho y resulta estremecedor el abandono de responsabilidades institucionales. Estamos a la sombra de la buena voluntad del crimen organizado”.

